
    

 
PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO  
SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE  

CONSELHO GESTOR DO PARQUE MUNICIPAL ALTO DA BOA VISTA  

  

  

ATA DA 20ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO PARQUE ALTO  

DA BOA VISTA   

                               (Biênio 2023/2025)  

  

Data: 10/2/2025 

Horário: 15h  

Local: Parque Alto da Boa Vista  

  

Participantes: Antônio Carlos Pereira dos Santos (conselheiro - trabalhador), Cornelia Mura 

(conselheira – frequentador), Janete Gouvêa (conselheira - entidades), Maria Cecília Oliveira 

(conselheira - entidades), Jacy Ghirotti (conselheira – frequentador), Gabriel Martins 

(assessor do parque, representando a administradora Simone que foi exonerada.), Silvia 

Berlinck (representando Cades Santo Amaro), Evelina Vilaça (Artista doadora obra)  

  

Ausências justificadas: Renate Nogueira (conselheira - frequentador).  

  

Suplentes não Presentes: Ana Teresa Bonilha (conselheira – frequentador – suplente), 

Anderson Alexandre (conselheiro – frequentador – suplente), Michel Garcia (conselheiro – 

frequentador - suplente), Crislaine Queiroz (conselheira – trabalhador – suplente).  

  

PAUTA: 

•  Leitura e Aprovação da Ata da 19ª Reunião Ordinária do mandato 2023/2025   

• Item 01 – Apresentação Onu-Habitat:  
• Lançamento do Plano de Gestão do Parque Alto da Boa Vista 

• Item 02 – Apresentação do projeto Identidade visual da Manuela Tendolini, para o 

representante ONU HABITAT 

• Item 03 – Tema Plantio Global e aprovação de atividades de plantio e educação 

ambiental propostos pelo Cades- AS para dia 23/3. 

• Item 04– Adaptação da hidráulica nos banheiros e caixa d´água. 

• Item 05 – Previsão chegada de bancos  

• Item 06- Mini Horta: Andamentos e providencias 

• Item 07- Pacovás replantados. 

 

 

 •  Leitura e Aprovação da Ata da 18ª Reunião Ordinária do mandato 2023/2025   



A ata da 19ª Reunião Ordinária realizada em 21 de janeiro de 2025 foi lida e aprovada 

por e-mail pelos conselheiros presentes naquela reunião.  

  

I. REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR:  

 

   

No início da reunião, foi informada a saída da administradora Simone, e como ainda 

não foi nomeado novo administrador, o João Gabriel Martins, assessor de parques, está 

auxiliando o Alto da Boa Vista. 

 

Item 01:  

 

A apresentação do lançamento do Plano de Gestão do Parque Alto da Boa Vista foi 

realizada pela Laura Figueiredo, assistente de programas do ONU Habitat.  

O projeto foi iniciado em janeiro de 2023 e será finalizado em setembro de 2025. Conforme 

explanação, foram analisados 114 parques (urbanos, lineares, naturais e de orla) e 

traçados planos de gestão para 8 parques em implantação ou recém implantados da 

cidade de São Paulo, incluindo o Parque Alto da Boa Vista. 

O resultado do plano foi entregue, mas ainda não foi oficializado pela portaria da Secretaria 

da SVMA. 

O projeto foi realizado com 4 eixos de atuação: Avaliação, visitas técnicas, panoramas e 

visualização geral. 

Dentro do plano de gestão, são estudados:  contexto urbano, caracterização da área, 

atributos naturais, usos identificados, gestão, custos de manutenção, plano de ação, 

desejos futuros, quadro de diretrizes, de ações e monitoramento. Planos, programas e 

projetos e por fim monitoramento e avaliação. 

Essa avaliação deverá ser feita uma vez ao ano, através de tabelas a serem preenchidas e 

enviadas à SVMA. 

Uma cópia física do projeto de Gestão do Parque Alto da Boa Vista foi deixada no Parque. 

Após a explanação, foi perguntado se o tema a respeito da responsabilidade dos 

responsáveis pelas obras, no caso empresas contratadas pela SVMA e a falta de 

preocupação da SVMA com o plantio equivocado durante a obra, mas esses temas não 

foram abordados no estudo de Gestão. 

O conselho deu exemplo de vários itens que poderiam ter sido adequados durante a obra 

da segunda fase, evitando desgastes e mau gasto de dinheiro público, mas não foram 

modificados porque segundo técnicos da SVMA, a  obra não tinha sido oficialmente 

entregue. A responsabilidade das obras deve englobar: projeto, execução e manutenção 

pelo tempo da garantia. 

 

Item 02: 

 

Aproveitando a presença da representante da Onu- habitat, convidamos Manoela Tendolini, 

para apresentar rapidamente seu trabalho de identidade visual para o Parque Alto da Boa 

Vista.  Trabalho de conclusão de curso, que está em processo de doação para que a 

SVMA possa repicar para outros parques. 



Laura disse ter gostado muito do trabalho, mas que esse tema não está no escopo do 

trabalho. 

 

Item 3: A convidada Silvia Berlinck, membro do Cades Santo Amaro juntamente com a 

conselheira M.Cecília, pediram a autorização do conselho para que seja realizado o evento 

plantio Global no Parque Alto da Boa Vista. A proposta do evento envolve o plantio no 

talude, de 100 árvores de pequeno porte para evitar erosão próxima à nascente, um plantio 

simbólico de 3 árvores em local determinado pela SVMA  e alguns eventos de educação 

ambiental e oficinas. O evento conta com a parceria da SVMA, subprefeitura, Cades- SA, 

Conselho Gestor, SABABV e a ONG Sorriso Sustentável. 

Segundo o Engenheiro Carlos, da divisão de arborização Urbana- DAU, da  SVMA, as 

mudas foram solicitadas ao Viveiro Harry Blossfeld e serão 100 mudas de espécies nativas 

do município de São Paulo. O evento foi aprovado pelos conselheiros presentes. 

Gabriel aproveitou o assunto de plantios, e solicitou que seja pedida uma reunião com 

membros da DAU, para verificarem algumas árvores plantadas recentemente na Rua 

Visconde de Poto Seguro e que já estão tombando para o lado dos fios e da grade do 

parque.  

 

Item 4 e item 5: Por conta da chuva, a reunião foi interrompida antes desses itens serem 

discutidos e ficou combinado que seriam discutidos com mais detalhes pelo grupo de 

whatsapp dos conselheiros ou na reunião que foi marcada dia 19/2, com a empresa 

responsável pelas obras e DIPO da SVMA, onde será feita uma vistoria na obra da 2ª fase. 

O que foi rapidamente conversado, é que apesar do reparo nas válvulas dos banheiros, o 

técnico contratado pelo Conselho Gestor confirmou que a água entra com uma pressão 

muito baixa, dificultando o bom funcionamento dos WCs. 

Quanto aos bancos solicitados, a base compareceu ao parque dia 20/1 e fez as medições 

necessárias, porém ainda não temos a data da entrega. 

 

Item 6: Mini horta: A horta está ainda no preparo da terra e no ajuste da rega. Mas já há um 

grupo de voluntários organizados. 

Itam 7: Os conselheiros parabenizaram o Sr. Antônio e toda a equipe de jardineiros que 

realizaram os transplantes dos pacovás para local adequado. Vale ressaltar que o parque 

perdeu várias mudas de Pacovás por plantio em lugares inadequados. Eles foram 

plantados em local de sol intenso, pela empresa responsável pela obra da segunda fase. 

 

A artista plástica Evelina Vilaça participou da reunião e trouxe documentos relacionados à 

obra chamada Portal, que ela pretende doar ao parque. O local foi de instalação foi 

escolhido e aprovado pela artista, mas o processo precisa ser formalizado e aprovado pela 

SVMA. Fernanda irá enviar o termo de doação a ser preenchido. 

 

  

II. ENCAMINHAMENTOS ANTIGOS: 

  

Antônio Santos:   



• Finalizar substituição dos pacovás pelos írises azuis: transplante terminado, mas Iris 

ainda em andamento. 

• Desenvolver as mudas de cupuaçu.(pendência de dezembro)??? 

• Providenciar retirada das bananeiras ???? 

Simone Correia:  

• Acionar o DAU para substituir palmeiras mortas próximas à entrada da Chapel 

(pendência da reunião anterior)  

• Preparar pedido formal de aumento de pessoal do manejo.  

Fernanda Alves (pendências da reunião de novembro):   

• Solicitar a aprovação formal da Horta.  

• Enviar ao DIPO solicitação para substituir árvores mortas (pendência da reunião 

anterior).  

Renate Nogueira:  

• Verificar assunto pressão da água  

• Marcar reunião com DIPO e Contratos: Reunião marcada para dia 19/3, as 11 horas, 

com Tamires C.de Oliveira. 

Maria Cecília Oliveira:   

• Pedir orçamento de sinalização para Manuela, incluindo quadro de avisos. Manuela 

já recebeu 2 orçamentos. 

II. ENCAMINHAMENTOS NOVOS: 

 

 Gabriel Martins ( administrador assistente) 

°     Solicitar reunião com agrônomo Carlos da DAU com Lívia, responsável pelo plantio 

de nosso parque, para discutirmos o plantio do talude e o evento do Plantio Global dia 

23 de março de 2025 e a situação das árvores que foram plantadas pelo DAU na Rua 

Visconde de Porto seguro, lateral do Parque e que estão tombando. 

 

  º    Solicitar a documentação formal, termo de doação) para a doação da escultura pela 

artista Evelina Vilaça: Foi enviado e-mail com termo e documentos necessários, dia 

12/2. 

 

SEIs relevantes:   

NASCENTE 6027.2024/0002972-6;   

Requerimento de Informação ref necessidades pós obra 6027.2024/0016560-3; 

Requerimento de resposta ref Erosão da Nascente 6027.2024/0016564-6; Horta 

SEI 6027.2024/0030245-7.  

Aumento de pessoal: SEI feita em 14/01/2025: 6027.2025/0001049-0.  

  

  

 

 



Nada mais havendo a tratar Gabriel Martins, assistente da administradora do Parque ABV 

encerrou os trabalhos da 19ª reunião ordinária do Conselho Gestor do Parque Alto da Boa 

Vista e eu, Maria Cecília A.G.C. Oliveira, redigi esta Ata. Os participantes desta reunião 

assinaram a lista de presença, anexa a esta ata.  

  

A próxima reunião será realizada 10 de março às 15:00h on-line ou presencialmente, 

a ser decidido antes da reunião. A pauta para a próxima reunião será definida ao longo do 

mês.   

  

  

                                                                           

                                                                        São Paulo, 10 de fevereiro de 2025.  

  

  

  

________________________________________  

M.Cecília Oliveira 

                                                         Conselheira e secretária desta reunião. 

  

  

Conferência:  

  

________________________________________  

João Gabriel Martins 

Assistente da Administradora do Parque Alto da Boa Vista  

 

     



  
PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO  
   SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO 

AMBIENTE  
CONSELHO GESTOR DO PARQUE MUNICIPAL ALTO DA BOA VISTA  

  

ANEXO 1  

PRESENÇA  

  

  

 

  



  

   



 

 

  


